







昭和29年11月1日

第二十二号(毎月1日発行)

## 新潟県公民館月報

表彰

彰

# 優良公民館紹介

## 岩船部 関川村公民館

関川村公民館は、本年八月一日の振興をはかっている。

の合併による誕生した村で、旧女川、関谷の二村がその母体である。

婦人講座は二〇〇口即ち四十五時間の時間数をもつて、参加員は二、一〇〇人を挙げていることは注目に値する。

青年学級も一四四時間を実施し、延べ、六〇五人の参加者を数えている。

視聴教育活動の面においても、婦人講座が配達されて居り、すでに四年前から三台の映像機を購入し、テープレコード、自作スライド等の活用により、住民の教養の向上を図る活動に貢献しております。又、体育レクリエーションの面においても住民の要望と相まって体力、健康の増進、情操の純化を努めている。

**二、社会教育委員の設置**  
岩船部においては今の所、社会教育委員会を設置しているところがないが、関川村ではいち早く社会教育委員会を設置し、社会教育委員会として実施していることは

めざましい定期講座

一、定期講座

婦人講座は昭和二十四年三月二日より一千人を挙げていることは注目に値する。

青年学級も一四四時間を実施し、延べ、六〇五人の参加者を数えている。

視聴教育活動の面においても、婦人講座が配達されて居り、すでに四年前から三台の映像機を購入し、テープレコード、自作スライド等の活用により、住民の教養の向上を図る活動に貢献しております。又、体育レクリエーションの面においても住民の要望と相

せて、北蒲原郡 神山公民館

神山公民館は、本館と新設中学校注目すべきである。

**二、社会教育委員の設置**  
岩船部においては今の所、社会教育委員会を設置していないところがあるが、その運営事業の実施が誠に優秀であって、特に年間事業を計画

## 世論調査で運営計画

### 北蒲原郡

### 神山公民館

神山公民館は、本館と新設中学校注目すべきである。

**三、職員組織**  
岩船部においては今の所、社会教育委員会を設置していないところがあるが、その運営事業の実施が誠に優秀であって、特に年間事業を計画

にシーソン性と懸念性を有する事」として、①定期講座について、②講習会及び座談会について、③講

に各人とも通住で村民の信任を

あること。

ハ、楽しい集いの中に計画的

に快適な環境と生活を結合し

その改善、向上を目指すもの

であること。

ハ、楽しい集いの中に計画的

に快適な環境と生活を結合し

その改善、向上を目指すもの

がある。

ハ、楽しい集いの中に計画的

に快適な環境と生活を結合し







卷之三

隨想



## 中村屋の生きた教育

三  
村  
集

新規には革新に貢献の立場から、それを実現する手段をもたらす創意工夫であって、その自動車の持主を調べてみると、大部がパチンコ屋の主人だそうである。戦後派として、座物質的には成功しているともいえる。だが競輪やパチンコは決してほめでよいものではない。どうしたら正しい仕事がうまくいくか、ということが眞剣に考えられねはならない。

新村にはパン屋として全国的に有名な中村屋がある。中村屋の主人相馬安雄氏は早稲田大学の出身だから、幾經無一物となって何をしたいとかと考へ抜いた結果、まことに日本食糧政策上食糧を生産することによって、何等か日本に貢献しようと目標を樹てた。そして目標に向ってまい進した結果、今日では二〇一九〇万円もかる程の大きな店になつたのである。

従業員にはいつも「人生道場」としての立前から語り合っていることで求めてくるのが上級の学生服を着た世界情勢上で三段三段の食事を買ってくるのでも解るのである。

経営はガラス張にして全国に醉るようになる。一口の光一九〇万円が中村屋の生命線である。給料は月々定めてあるが、その外に三分の一三位を配分給として出してある。又売上二〇〇万円を出した時には金額に大入袋を上げて労慰めなどになっている。青年学生校式のものではもう熱力がなくなつた。中学生を由た評りのものかどうらぬようになつてゐる。青年学生には金額に大入袋を上げて労慰めなどはない。

一、公民館は、町で一番高い建物です。ここには、私たちの生活の理想がみえていて、私たちの家庭も、団体も、町も、国も、みんな、こんなに明るくしたいのです。

二、公民館は、一万畳の修養の場です。少くとも、へ来たときには、すべての男が紳士であり、すべての女が淑女であらいたいのです。

三、時間守りのよしょい。他人のことを心配する心をもつて、

(北蒲葛塙町公民館主事)

一、公民館は、町で一番高い建物です。ここには、私たちの生活の理想がみえていて、私たちの家庭も、団体も、町も、国も、みんな、こんなに明るくしたいのです。

二、公民館は、一万畳の修養の場です。少くとも、へ来たときには、すべての男が紳士であり、すべての女が淑女であらいたいのです。

三、時間守りのよしょい。他人のことを心配する心をもつて、

(北蒲葛塙町公民館主事)

四、たゞまでは、仄画を備えつけてあるところを吸いましょう。吸れば、どんな多大の集会でも、予定どおり開かれます。この公民館を使用する人は、一年間、約七万人ですが、一人が三十分つづくと、延三万五千時間(約四年間)を使ひだしたことになります。

五、器物を動かし、本を読み、駄所を使い、終ったとき、いつも後からくる人のことを思って下さい。やがてまた、あなたも、後からくる人になるのです。

六、この公民館には、除煙がないません。あなたが汚したと云はれたがれで、あなたが利用して帰って下さい。この公民館はあなたのものなのですから。

七、壇会の終りで、司会者の閉会のことばが、ままうつむいて腹のところは、大へん失礼なことです。閉会のときは、数十分を半気でおくれながら閉会のとき、わすか二分か三分のこと、先生が手を垂らす人々のときは、おかしいことです。閉会のことばがすんでもから、しづかに席を立ちましょ。

以上は鷹塚公民館の玄関に掲げてある掲示板である。水きのあとも笑しく、やさしく呼びかけている。上の項目も含めて重要な事項であるが、判の易く、微笑をもつてつながざるを得ない名文である。掃除夫を雇約して職員を入れてゐるのも頗るよい。

“どんな手もある”的例まで。

のである。日本が世界に伍して、日本一の青年学校を建て、非常備多力バス棊にして勤労意欲を鼓舞ねはならない。

中村屋は戦前に人流を講師に招いて、日本一の青年学校を建て、非常備多力バス棊にして勤労意欲を鼓舞するためには先ず根本となる人を

あります。▲そういうものの某業者  
は、手品が好きはないか」と尋ね  
たのが社教課の山田課長補佐である。  
それを聞いた同課の堀氏「早速ね  
らうしてござりよ」とせつねに  
が山田さん殿としてゆづる。「  
金酉円を持ってこい。さもなくばほ  
ん一年半まで待たれい」▲さしてきて  
も半歩未だ待ち遠しいことだわいと  
課のスズメ連中のにぎやかなこと  
にぎやかなこと。

# 洋裁教師の

# 洋裁教師の斡旋

新潟市西堀通二真淨寺内

財團法人 新潟県洋裁学校協会

会長 吉原 正平  
電話番号 870